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Pesca artesanal revela expectativas por 
proyecto de fraccionamiento de cuotas 
Dirigentes de la zona ven, en general, positivo el avance de la iniciativa que es analizada en 
instancias de la Cámara Alta, mientras senadores muestran evidentes diferencias. 

José Luis Vargas Álvarez 
cronicaO laestrellachiloe.cl 

vanza la Ley de Frac- 
A": en el 

'ongreso. La Comi- 

sión de Intereses Marítimos, 
Pesca y Acuicultura del Se- 
nado despachó reciente- 

mente a su similar de Ha- 
cienda el proyecto que mo- 
difica las cuotas por especie, 
es decir, aquella norma que 
distribuyelas pesquerías en- 
tre los sectores artesanal e 
industrial del país. 

Tal instancia deberá pro- 
'nunciarse por las normas de 
su competencia. Con todo, 
acordó que el plazo del nue- 
vo fraccionamiento, “si- 
guiendo siempre criteri 
científicos y técnicos, regirá 
hasta el 31 de diciembre del 
año 2040”, se indicó en la 
Comisión de Pesca. 

Entre las cuotas de recur- 
sos que se discutieron se in- 

cluyen las de anchoveta, sar- 
dina, jurel, merluza común, 
merluza de cola, merluza 
del sur o austral, jibia y rei- 
neta. 

Con la iniciativa entran- 
do a su recta final para ser 
aprobada en el Legislativo, 
dirigentes dela pesca art 
nal y parlamentarios de Chi- 
loé y dela Región de Los La- 
gos serefirieron a este pro- 
yecto de ley que proponeun 
nuevo ordenamiento de las 
cuotas globales de captura 
para 19 pesquerías. 

Para Sergio Mayorga, 
presidente de la Federación 
de Pescadores Artesanales 
ChiloéUnido, la cual agrupa 
aciertossindicatos dela pro- 
vincia, “el fraccionamiento 
vaaser positivo para la flota 
merlucera en la que yo re- 
presento. Y también enel te- 
ma de la reineta, que yo no 

represento, pero conozco a 
la gente que pesca reineta y 
los dirigentes no pudieron 

estar presentes en la vota- 
ción, entre otras razones, 
porque que se encontraban 
pescando, pensaban que 
ibana volver, peroel tiempo 
de repente dice otras cosas 
fuera en el Pacífico”. 

“Vamos avanzando”, 

    

SEGÚN LA CONAPACH, El 48% DE LA PESCA ARTESNAL DEL PAÍS CORRESPONDE ALA REGIÓN DE LOS LAGOS. 

manifestó el dirigente ave- 
cindado en Dalcahue, quien 

recalcó que aunque la pro- 
puesta aún no es norma, 

“habrá una mejora” para 
una actividad que involucra 
amiles de familias solamen- 
te en el Archipiélago y Los 
Lagos. 

DIFERENCIA 
En la Comisión de Pesca de 

la Cámara Alta, el senador 
Carlos Ignacio Kuschel (RN) 
fueuna de las voces disiden- 
tes en la discusión en gene- 
ral de la iniciativa, puesvotó 
en contra de la iniciativa (se 
aprobó 4-1). “Yo encuentro 

que complica algunas cosas 
más quelas facilita, particu- 
larmenteen materia deem- 
pleo femenino, información 
quenunca nos llegó. Yo hice 
presente que nosotros acá 
en la región estamos con la 

inversión estancada”, co- 
mentó. 

El legislador por la zona 
ahondó: “No hay inversión 
importante en el sector pes- 
quero y nosotros necesita- 
mos generar más empleo, 
particularmente en estesec- 

   

tor que es tan promisor y 
tan interesante. Por eso que 

es tan importante despejar 
las dudas, porque la gente 

no está haciendo inversión. 
Y despuéslootro: la demora 
en los permisos para hacer 
cualquier cosa”. 

Porsu parte, Zoila Busta- 
mante, presidenta de la Con- 
federación Nacional de Pes- 
cadores Profesionales de 
Chile (Conapach), entidad 
queagrupa también atraba- 
jadores del mar chilotes, e 
integrante del Sindicato El 
Futuro de Caleta Estaquilla, 

en la comuna de Los Muer- 
mos, quien estuvo la sema- 

na pasada en Valparaíso, ex- 
plicó que hay varios temas 
que al sector pesquero arte- 
sanal le llaman la atención. 

“Primero, queel senador 

Kuschel, que es de nuestra 
región y que nosotros pensá- 

bamos queiba a estar cua- 
dradocon la pescaartesanal, 

el día martes votó en contra 
en general el proyecto”, de- 
tallóla dirigenta avecindada 
en la provincia de Llanqui- 
hue. 

Bustamante mostró su 

preocupación en torno a lo 
queella considera avances y 

retrocesos para su rubro con 
esta propuesta de fracciona- 

miento. Por ejemplo, enun- 
ció, “en el tema de la merlu- 
za austral, que es lo que nos 
compete a nosotros como 
región: se dividió entre las 
dosregiones cuando debería 
de haber sido un solo mar- 
gen. 70-30(industrial-artesa- 
nal) quedó parala Región de 
LosLagos, por lo tanto, la ga- 
'nancia es ínfima, y 60-40 en 
la región de Aysén. Es com- 
plicado mirarlo desde el 
punto devista de la pescaar- 
tesanal, la ganancia no fue 
mayor, pero sí hubo una ga- 
'nancia. Después, en el con- 
grio dorado sísse ganó el 70- 
30”. 

De acuerdo a la fuente, 
enel caso dela reineta seob- 
tuvo una mayor participa- 
ción para la pesca artesanal, 
quedando la balanza en un 

97% para ella y solamenteel 
3% para la industria. 

REPONER INDICACIONES 

Consultada sobre las expec- 
tativas de su confederación, 

FRANCISCO NEGRONVAGENCIAUNO 

    
la líder nacional subrayó 
queseespera restituirlasin- 

dicaciones que se “perdie- 
ron” en la Cos de Pes- 
ca del Senado. Si estas no son 
consideradas por la instan- 
cia de Hacienda de la Cáma- 
ra Alta, proyecta que “las po- 
damos volver a reponer en 
laSala cuandoya se termina 
elúltimotrámite; porlo tan- 
to, en este camino que que- 
da por recorrer yo le hago 
un llamado a los compañe- 
ros pescadores de la región 

que tienen vínculos con el 
senador Kuschel, que lo lla- 

men a votar por la pesca ar- 
tesanal”, 

“Que no se olvide que 
huestrosector-exhortóla di- 
rigenta-, que nuestra región 
tiene 48% de la pescaartesa- 
nal a nivel nacional. Por lo 
tanto, que no se olvide de 
que esta región es una re- 

gión pesquera. No es solo 
salmonicultura”. 

Por su parte, Rubén Gar- 
cía, presidente de la Corpo- 
ración de Pescadores Artesa- 
nales Río Grande de Ancud, 
reflexionó que la actividad 
que desarrollan, tanto pes- 

   

ES 
Encuentro que 
complica algunas 
cosas más que las 
facilita, 

particularmente 
en materia de 
empleo femenino, 
información que 
nunca nos llegó”. 

Carlos Igancio Kuschel, 
senador por la Región de 

Los Lagos. 

cadores propiamente tales 
como buzos artesanales, se 
encuentra actualmente de- 
primida. “En estos momen- 
tosla pescaartesanal (pelági- 
ca, demersal y bentónica)es- 
tá decaída en su conjunto, 

ya no hay compra”, calificó. 
“La época de gloria pasó 

y no va a volver más; en es- 
tos momentos no tenemos 
dónde trabajar y a los repre- 
sentantes del Congreso les 
importa un cuesco lo que 

viene sucediendo con el sec- 
tor pesquero artesanal”, lan- 

zóel dirigente del norte dela 
Isla. 

ACERCAMIENTOS 
Asuvez, Fidel Espinoza(PS), 
otro senador por la Región 
deLos Lagos, vislumbró -pre- 
viamente a la votación en 
particular de la iniciativa de 
leyenla Comisión de Intere- 
ses Marítimos, Pesca y Acui- 
cultura del Senado-quedife- 
rencias “prolongarán esta 
tramitación, probablemen- 
tea una comisión mixta en 
el mes de marzo”. 

Destacó que talinstancia 

que preside ha avanzado y 
buscado diálogos y consen- 
sos, “los acercamientos en- 
tre el sector industrial y la 
pesca artesanal, para que 
avancemos por construir 
una buena ley de fracciona- 

miento, que tenga ventajas 
importantes de apoyo a la 

pesca artesanal, pero tam- 
biéna la industria que con- 
glomeraa miles de personas 
ensus fuentes detrabajo, ge- 
neralmente mujeres en 
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